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縣議會第 7屆至第 8屆歷次會議議決案 

含歷次會議議決案 

各 提 案 議 員 執 行 情 形 
項

次 

提案人 總案 請同意結案 繼續列管 頁數 結案備考：  

  屆次 單位  摘要 

1 張永江議長 7 0 7 4-6  

2 林明揚副議長 5 1 4 7-9 1.8-1工務處 簡化建照流程 

3 曹以標議員 5 1 4 10-11 1.7-7工務處 違章條例修正 

4 曹爾章議員 2 0 2 12  

5 陳書建議員 1 0 1 13  

6 曹丞君議員 2 2 0 14 1.8-1 產發處 修復浮動平台 

2.8-1 交旅局 增設飲水機 

7 周瑞國議員 31 3 28 15-27 1.7-2 產發處 增設浮動平台 

2.7-3 工務處 改善道路品質 

3.7-8 工務處 道路改善工程 

8 陳玉發議員 31 3 28 28-40 1.7-2 產發處 增設浮動平台 

2.7-3 工務處 改善道路品質 

3.7-8 工務處 道路改善工程 

9 陳貽斌議員 11 0 11 41-44  

10 王孝榛 

(議員) 

1  1 45  

總計 96 10 86   

備註：共同提案分列個別議員計算 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 張 永 江 議 長 ) 執 行 情 形 表 

提
案
人 

連
署
人 

單
位 

案由 執行情形 
備
考 

張

永

江

議

長 

1 

陳

玉

發

議

員 

衛
生
福
利
局 

建請興建東引鄉長照大
樓，整合衛生所醫療及
長照資源，完善東引鄉
社區整體照顧服務體
系。 
(第 7 屆第 2次定期大會) 

一、規劃設計及監造勞務委託案：監造

計畫書審核通過。  

二、工程採購：  

1. 113年 1月 15決標，2/24上決標

公告，決標金額為 60,450,000 元

整。  

2. 113/02/22-土地鑑界完成。  

3. 品質計畫書、公安計畫書：已於

113/03/15審核通過。  

4. 建造執照開工申報： 3/5 已申

報，工務處審核中。  

5. 契約申報開工：廠商於 3/15 申報

開工，監造審理中。  

6. 施工協調會議：第 1 次於 3/18 辦

理現地會勘，與會單位包含東引

鄉公所、東引衛生所、營造廠、

建築師事務所等，針對鑑界後建

物及土地邊界及初步整地後問題

檢討中。第 2次 3/23(監造召開)-

施工事項討論、第 3次 3/27(本府

衛生局召開)-針對地基、擋土設

施、周邊人行道、既有地上物處

理、周邊土地撥用會勘、第 4 次

4/2(本府衛生局召開)-地基、擋

土牆檢討會議。 本案目前決標每

坪造價 29.8 萬元，惟因開挖後涉

及基地沼澤問題，預估會涉及追

加經費約計600多萬。日前4/8經

鈞長指示待併入東引鄉社宅案為

第一目標尚在研擬中。 

繼
續
列
管 

張

永

江

議

長 

2 

曹

以

標

議

員 

產
業
發
展
處 

建請縣府比照南竿鄉仁

愛示範住宅，輔導協助

東引鄉示範住宅興建」 
(第 7 屆第 5次定期大會) 

配合中央政策，本府規畫興建東引 40戶

社會住宅，刻正向內政部爭取補助計畫

中，俟核定辦理統包上網招標。 

繼
續
列
管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 張 永 江 議 長 ) 執 行 情 形 表 

張

永

江

議

長 

3 

曹

以

標

議

員 

文
化
處 

本會第 7 屆第 5 次定期

大會，永江提議「建請

協助提升公共圖書館閱

讀環境計畫」-東引鄉圖

書館興建計畫核定經費

補助事宜」一 案，業經

大會議決：「通過」，

請將處理情形函復，請

查照。 
(第 7 屆第 5次定期大會) 

一、已於 112年 7月 27日公所完成詳評。  

二、113年 2月 26日東引鄉政座談決議：

俟東引鄉公所圖書館規劃出來，將

偕同副縣長拜會教育部部長及次

長。 

繼
續
列
管 

張

永

江

議

長 

4 

曹

以

標

議

員 

交
通
旅
遊
局 

本會第 7 屆第 5 次定期

大會，永江提議「建請

連江縣港務處協助提升

東引中柱港接駁棧橋承

載重量為 40 噸改善」一

案，業經大會議決：

「通過」，請將處理情

形函復，請查照。 
(第 7 屆第 5次定期大會) 

一、業於 110 年 8 月 24 日府授交字第

1100035317號函復議會。 

二、案經港務處研議函復表示，既有設

施設計為 20 噸，無法直接改裝為 40

噸，須整體拆除後重設，且無替代

設施做為施工期間配套，因需求甚

少，倘有可配合每月至少 4次潮汐，

由客貨輪艉門裝卸，較符經濟效

益。 

繼
續
列
管 

張

永

江

議

長 

5 

曹

以

標

議

員 

教
育
處 

本會第 7屆第 6次定期
大會，永江提議「為改
善老舊校舍，建請重建
東引國中小學國中部教
學大樓，提供教職員及
學生安全舒適及優質的
教學環境」一案，業經
大會議決：「通過」，
請將處理情形函復，請

查照。 
(第 7 屆第 6次定期大會) 

一、本府已於 110年 12月 23日府教國字

第 1100055118 號函復連江縣議會及

議長。 

二、教育部為改善老舊校舍，採 3年 1期

編列經費補助辦理，經查中正國中

小國中部教學大樓屋齡已屆 54 年，

且該棟建築物於 108 年完成文資鑑

定，無保留文化資產價值，已核定

112-114年辦理拆除重建。 

三、有關重建東引國中小學國中部教學

大樓，提供教職員及學生安全舒適

及優質的教學環境，本府將積極爭

取教育部補助款，優先排定於 115年

提報東引國中小國中部教學大樓進

行除重建。 

繼
續
列
管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 張 永 江 議 長 ) 執 行 情 形 表 

張

永

江

議

長 

6 

周

瑞

國

議

員 

交
通
旅
遊
局 

因應東引遊客持續倍
增，為落實使用者付費
及永續觀光發展，建請
研議抵達東引中柱港遊
客，酌收環境清潔費及
設施維護費，並以平衡
收支及專款專用為原
則。 
(第 7 屆第 7次定期大會) 

一、案經函詢交通部航港局並以 111 年 7

月 1 日航港字第 1110061659 號函副

本縣交通旅遊局表示，商港收費項

目及上限係由交通部航港局邀集管

理機關共同訂定並報請交通部核

定，故具一體適用各國內商港。本

案除有地域特殊性，且不具一般商

港港埠設施使用性質，經初步評估

恐無法於上開標準表內修正以一體

適用於各國內商港。  

二、另交通部航港局逐年就馬祖國內商

港營運虧損挹注新臺幣 450萬元至新

臺幣 500萬元不等，本案增加環境清

潔費及設施維護費，勢必將減少補

助額度，再就法規部分暫無法執行

是項費用徵收。 

三、本案已於 111年 7月 5日以府授交字

第 1110029856 號函復議會及提案

人。 

繼
續
列
管 

張

永

江

議

長 

7 

林

明

揚

副

議

長 

產

業

發

展

處 

建請於東引忠誠門海埔

新生地廣場，推動「友

善共融公園」計畫，建

置共融式遊戲設施，提

供鄉親和諧互動、親子

同樂的休憩公園。 
(第 8 屆第 1次定期大會) 

於 112年 6月 30日函覆議會內容如下: 

一、查本案於海埔新生地廣場建置遊憩

設施，未符合「行政院農業委員會

主管計畫補助基準」等相關規定，

非漁港基本設施、公共設施及一般

設施的項目內容，本府產業發展處

無法爭取相關經費。 

二、未來，本府其他單位若有本案相關

之計畫經費，將配合提供土地予以

使用。 

繼

續

列

管 
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連江縣議會議決案及書面議案 (提案人林明揚副議長 )執行情形表 

提
案
人 

連
署
人 

單
位 

案由 執行情形 
備
考 

林

明

揚

副

議

長 

1 

林

惠

萍

議

員 

交

通

旅

遊

局 

建請縣府針對本縣各觀

光景點增設遊覽車停放

處，確保觀光客上下車

安全性，亦避免造成停

車問題。 
(第 7 屆第 3次定期大會) 

本府已針對各鄉景點辦理會勘，評估增設

大客車專用停車格之可行性，辦理情形如

下： 

一、南竿鄉：已於 109年 7月 17日及 109

年 8月 11日於八八坑道週邊、大砲連

雲台山及鐵堡等景點辦理會勘，會勘

及辦理結果： 

(一)八八坑道週邊由南竿航空站增設

2格遊覽車停車位。 

(二)大砲連周邊已完成重新劃設機車

停車位 5格、增設大客車停車位 2

格。  

(三)雲台山景點受限於腹地太小，增

設車位將影響行車動線及大客車

車輛迴轉，暫不劃設。鐵堡景觀

改善工程已於 110年 12月 14日竣

工，並增設大客車停車位 5格。  

(四)於 110 年 5 月完成連江山莊停車

場劃設大客車停車位 6席。 

(五)於 110 年 12 月 10 日完成介壽獅

子市場停車場劃設小型車停車位

19格(其中婦幼及身障停車位各佔

1 格)、機車停車格為 40 席(其中

1 席為身障車位)、大客車停車位

3席。 

(六)於 112年 9月 11日於山隴白馬尊

王廟旁空地辦理會勘，預計畫設

大客車停車位 4 席、小型車停車

位 23席。 

(七)針對山隴廣場重畫停車格,以增

加供給需求部分,預計於 5 月上旬

前與議員意見交流,後續在上陳簽

辦。  

二、莒光鄉：已於 109 年 8 月 28 日辦理

東莒景點會勘，福正沙灘及大埔石刻

周邊已有停車空間，可停放約 2 台遊

繼

續

列

管 
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連江縣議會議決案及書面議案 (提案人林明揚副議長 )執行情形表 

覽車，若劃設大客車停車格將造成其

他車輛無法停放，爰暫不劃設；神秘

小海灣受限於腹地太小及路寬不足，

劃設停車格將影響遊覽車會車，暫不

劃設。  

三、北竿鄉：已於 109 年 11 月 9 日於北

竿遊客中心周邊辦理會勘，經現場勘

查僅遊客中心前方廣場腹地空間較足

夠，經馬管處研議重新規劃為 4 至 5

格大客車停車位之可行性後，因廣場

主要供遊客活動、上下車以及遊覽車

迴轉使用，另現有汽車停車格主要為

遊客中心工作人員車輛停放使用，爰

無法劃設遊覽車停車位。坂里村內其

餘零星空地皆為私有，且須整地後方

可作為大型車輛停放使用，本府將與

地主協商可行性後，遊覽車業者再行

向地主承租停放，目前規劃芹壁停車

場大客車 8個，小客車 15個，機車 20

個。 

四、東引鄉：已於 110 年 3 月 18 日辦理

會勘，經現勘國之北疆景觀平台入口

處之腹地足以提供約 5 台小型巴士停

放，且已可滿足遊覽車停車及車輛迴

轉需求，爰暫不劃設大客車專用停車

格，以避免造成其他車種車輛無法停

放。 

林

明

揚

副

議

長 

2 

曹

爾

章

議

員 

交

通

旅

遊

局 

建請縣府在四維村，蔚

藍珠海往科蹄沃路段當

中增設一座觀看夕陽涼

亭。 
(第 7 屆第 7次定期大會) 

本案納入 113年交通部觀光局補助計畫提

案申請，爭取中央經費辦理。 

繼

續

列

管 

林

明

揚

副

陳

書

建

議

交

通

旅

建請中央大道全部的護

敦，增設反光鈕以利行

車安全。 
(第 8 屆第 1次定期大會) 

本府交通旅遊局已向中央部會申請 113年

道路標誌標線改善計畫經費，待經費核准

後，即辦理改善工程。 

繼

續

列

管 
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連江縣議會議決案及書面議案 (提案人林明揚副議長 )執行情形表 

議

長 

3 

員 

、

曹

丞

君

議

員 

遊

局 

林

明

揚

副

議

長 

4 

陳

書

建

議

員 

、

曹

丞

君

議

員 

工

務

處 

建請縣府簡化申請合法

建照相關流程，以利縣

民興建房屋時效，減輕

成本負擔，嘉惠縣民。 
(第 8 屆第 1次定期大會) 

一、本府工務處於 112 年 7 月 20 日府工

都字第 1120027915號函復議會。 

二、有關使用執照許可審查有分為竣工查

驗、書圖文件審查 2 階段。惟常因現

場完成度不佳或文書缺失問題而延

誤。 

三、本府工務處經檢討改善措施如下： 

(1)內部流程改善： A.審查項目標準

化。 B.簡化審查流程。 C.強化使照

預審制度審照過程透明化。  

四、(2)使照流程輔導： A.建立常見缺失

自主檢查表現場完成度佳。 B.現場完

成度佳、書圖文件完備者，優先審

查。 C.由建築師公會邀集起、承、監

造人專案輔導。 

五、對於申請所需文件與程序，建議由

起、承造人培力專職人員，在申請前

備齊必要的文件，方可縮短審查流

程。 

建

請

解

除

列

管 

林

明

揚

副

議

長 

5 

陳

書

建

議

員 

、

曹

丞

君

議

員 

工

務

處 

建請面對津沙防坡堤正

面口左邊增建涼亭，右

邊增設扶手欄杆，便遊

客休息及上下樓梯安全

需求。 
(第 8 屆第 1次定期大會) 

一、本府於 112年 7月 20日府工程字第

1120027912號函復議會。  

二、有關本案於正面口右側增設扶手欄杆

工項業於 112年完成增設。  

三、惟左方增建涼亭尚需考量其防波堤結

構安全，本府將請設計單位進行初步

設計及安全評估再行研擬。 

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 曹 以 標 議 員 ) 執 行 情 形 表 

提
案
人 

連
署
人 

單
位 

案由 執行情形 
備
考 

曹

以

標

議

員 

1 

張

永

江

議

長 

工
務
處 

請縣府務必於明年辦理

連江縣南竿鄉都市計畫

通盤檢討，以維鄉親權

益。 
(第 7 屆第 1次定期大會) 

一、本縣通盤檢討案於 111 年 12 月 13 日

提報本縣都市計畫委員會(縣都委會)

審議，囿於本案涉及全縣都市計畫檢

討變更(共包含 9個主要計畫及細部計

畫地區)，同時，公民與團體陳情意

見眾多繁雜，需耗時逐一研析案件，

爰縣都委會決議先成立縣都委會專案

小組進行初步討論後，再提報縣都委

會審議。  

二、前開案件經 5次（112年 3月 2日、4

月 18日、5月 3日、8月 18日及 9月

27 日）縣都委會專案小組審議討論，

且依計畫地區分別於 112年 7月 5日、

12 月 20 日、113 年 1 月 19 日、3 月

14 日提報縣都委會審議。惟南竿地區

尚有部分未決事項，刻正依委員意見

辦理修正，並將納入 113年 4月 24日

至 25日縣都委會續審。 

繼

續

列

管 

曹

以

標

議

員 

2 

陳

貽

斌

議

員 

工
務
處 

建請縣府建置介壽村生

活圈道路系統計畫。 
(第 7 屆第 6次定期大會) 

一、有關南竿 26 據點周邊道路改善工程

（南竿機場至 26 據點），已獲內政

部國土管理署核定補助經費。  

二、本工程已於 113 年 1 月 16 日完成發

包，2 月 26 日開工。目前因配合 26

據點整修及中華電信施工需求，預計

4月 15日復工，9月 11日竣工。 

繼

續

列

管 

曹

以

標

議

員 

3 

張

永

江

議

長 

工
務
處 

建請縣府將違章建築管

理自治條例第四條修

正，使本縣建築管理能

兼顧比例原則、鄉親居

住正義以及土地資源有

效合理之利用。 
(第 7 屆第 7次定期大會) 

一、本府於 112 年 5 月 6 日邀集建築師召

開違章建築房屋合法化研擬及討論會

議。  

二、對於 90 年代後的建物，事涉問題較

於複雜，初步朝納管方向辦理，但會

繼續參採臺灣類似案例與專家學者研

議。  

三、本案業於 113 年 4 月 18 日以府工都

字第 1130018743 號函復議會及提案

人，請惠予同意結案。 

建

請

解

除

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 曹 以 標 議 員 ) 執 行 情 形 表 

曹

以

標

議

員 

4 

林

明

揚

副

議

長 

行
政
處 

建請要求檢討連江縣轄

下各局處所有不合時宜

的地方自治法及相關法

規並進行修正程序。 
(第 8 屆第 1次定期大會) 

為檢討現有因時空背景及本縣地域性而有

不合時宜之法規及機關組織調整將於民國

113 年 1 月 1 日生效，本府行政處以 112

年 9 月 23 日府行法字第 1120044742 號函

頒「連江縣自治法規及行政規則法規整理

計畫」，並於 112 年 9 月 27 日府行法字

第 1120045228 號函復議會。本案執行採

二階段每階段分三部分實施，澈底檢討並

修正有關法規，由本府行政處依計畫所訂

期程督促各局處完成法規修正，以使地方

自治法規更趨完善。 

繼

續

列

管 

曹

以

標

議

員 

5 

張

永

江

議

長 

交
通
旅
遊
局 

建請介壽地下停車場出

入口改道至介壽立體停

車場出入。 
(第 8 屆第 2次定期大會) 

一、該案於 113年 5月 1日函復連江縣議

會。  

二、介壽地下停車場現僅有一個出入口，

已規劃於介壽立體停車場與前開停車

場間施作新連接通道，屆時將有南、

北兩個出入口。俟介壽立體停車場竣

工啟用前，針對居民對於停車場使用

需求，以及評估出入口聯外道路安全

性，將提出可行方案，並辦理說明

會，搜集民眾意見後，再議定之。 

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 曹 爾 章 議 員 ) 執 行 情 形 表 

提
案
人 

連
署
人 

單
位 

案由 執行情形 
備
考 

曹

爾

章

議

員 

1 

王

孝

榛

議

員 

工
務
處 

建請興建復興油池至復

興澳口段道路，疏緩車

流量，以維護人車安

全。  
(第 7 屆第 2次定期大會) 

一、本案業依內政部國土管理署審查意見

辦理，目前辦理都市計畫個案變更程

序，已於 112 年 8 月 16 日召開公聽

會，11 月 29 日提送修正書圖，需待

非都市土地議題處理完竣擴大行政區

界再行變更。  

二、俟都市計畫道路變更完成後辦理後續

提案計畫，以爭取內政部「生活圈道

路交通系統建設計畫」經費辦理。 

三、涉及非都市土地部分，目前依流程辦

理情形如下：  

(一) 通知國產署金馬分署告知將辦理

土地新增。（已完成） 

(二) 正式行文國産署(因該土地登記予

國產署)，金馬分署通知地政局測

量辦理土地暫登。（已完成） 

(三) 地政局測量完成並編列地號。

（已完成） 

(四) 土地第一次登記必須登記予國產

署。（土地公展中）  

(五) 由本府依程序申撥該土地(道路使

用)。  

(六) 撥用完成，後續辦理其他事項。 

繼

續

列

管 

曹

爾

章

議

員 

2 

王

孝

榛

議

員 

工
務
處 

建請將復興澳口海堤向

海側外移以保障民眾住

家安全並增加可用之腹

地。 
(第 7 屆第 3次定期大會) 

本府將需求提報至該海堤權屬機關經濟部

水利署第一河川局，該局回復本府表示，

經該局評估，該海堤堤前養灘成效良好，

且海堤結構物亦無損壞，防護設施已達原

禦潮之目的，尚無安全之疑慮。另海堤外

移增加民眾可用之腹地已逾一般性海堤之

範疇並與內政部公告實施「整體海岸管理

計畫」現階段工作重點需確保自然海岸零

損失，並維繫海岸自然動態平衡，避免開

發利用之計畫方針未盡相符，擬建請保留

現有沙灘風貌。爾後海堤若有破損影響民

眾安全情事再行規劃研議。 

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 書 建 議 員 ) 執 行 情 形 表 

提
案
人 

連
署
人 

單
位 

案由 執行情形 
備
考 

陳

書

建

議

員 

1 

曹

爾

章

議

員 

文

化

處 

建請改善梅石高王爺廟

周邊景觀工程，帶動梅

石觀光產業。 
(第 8 屆第 1次定期大會) 

一、本府於 111 年 5 月向內政部營建署提

送「112 年連江縣南竿鄉梅石營區及

市街活化」提案計畫，營建署於 111

年 11月 23日核定相關經費。 

二、本府於 112 年 4 月完成景觀規劃設

計，計畫工程於 112 年 5 月發包完

成，於 8 月 1 日開工，期間辦理過第

1 次變更設計，預計 113 年 12 月底竣

工。 

三、本案未來將整合大梅石計畫內各建物

場館、市街聚落間建立良好系統串

聯，提升設施介面、出入端景、人車

行路徑導引等基礎公共設施、環境改

善，滿足民眾到訪梅石遊覽過程中，

有足夠友善舒適使用環境及安全路

徑。 

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 曹 丞 君 議 員 ) 執 行 情 形 表 

提
案
人 

連
署
人 

單
位 

案由 執行情形 
備
考 

曹

丞

君

議

員 

1 

林

明

揚

副

議

長 

產

業

發

展

處 

建請修復山隴海堤內浮

動平台，以維護漁民生

命財產的安全。 
(第 8 屆第 1次定期大會) 

一、本案於 112年 7月 18日決標，8月

16日申報開工，工期 30日曆天，工

程已於 112年 9月 22日竣工驗收完

成。 

二、112年 10月 24日府產漁字第

1120049442號已函覆連江縣議會、議

員及行政處等。 

建

請

解

除

列

管 

曹

丞

君

議

員 

2 

林

明

揚

副

議

長 

交

通

旅

遊

局 

建請枕戈待旦園區增設

飲水機，以便遊客使

用。 
(第 8 屆第 1次定期大會) 

一、本府交通旅遊局已於枕戈待旦入口大

門左側空間裝飲水機 1台(含外牆指

示牌)，供遊客使用。  

二、另於 113年 4月 9日府授交字第

11300169337號函，函文議會結案，

建請同意結案。 

建

請

解

除

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 周 瑞 國 議 員 ) 執 行 情 形 表 

提
案
人 

連
署
人 

單
位 

案由 執行情形 
備
考 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

1 

王

孝

榛

議

員 

教
育
處 

建請縣府針對北竿鄉中

山國中，辦理遷校塘岐

村可行性評估。 
(第 7 屆第 1次定期大會) 

一、中山國中遷校計畫-校舍新建工程自

109年 2月核定 3億經費後即積極辦

理完成規劃設計；110-111年核定金

額追加至 4億 6,500萬元，邀請專家

學者審查預算書圖，辦理廠商說明

會，調整工期及契約價金給付條件，

經縣府、學校及設計公司多方努力仍

無廠商投標流標 22次。 

二、112年 1-3月已公告流標 3次，4月

11日邀請廠商參加第三次細部設計及

施工步驟說明會，中山國中修正招標

內容，5月 8日公告政府採購網，公

告 3次均無廠商投標流標，6月 20日

第 4次上網，6月 26日結標，1家廠

商投標，6月 27日開資格標，6月 29

日招標評選會，6月 30日完成簽核決

標紀錄，泰赫頂級營造股份有限公司

以 4億 2,111萬 5千元金額得標，已

完成合約簽訂，目前尚在申請建造及

五大管線審查作業，俟完成後通知廠

商報請開工，開工日後 860日曆天竣

工。 

繼
續
列
管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

2 

王

孝

榛

議

員 

工
務
處 

建請縣府爭取經費，施

作塘岐至橋仔 88 據點濱

海道路，有助北竿鄉觀

光並維護行車安全性與

便利性。  
(第 7 屆第 1次定期大會) 

一、本案涉及北竿機場計畫、橋仔端聯外

道路、大坵橋工程及塘岐聯外道路。  

二、本區域規劃甚大，考量整計畫串聯

性、優先順序及整體效益，擬先行辦

理大坵橋工程。  

三、塘岐至 88 據點濱海道路，俟橋仔聯

外道路、大坵橋工程完成後，再向國

土管理署爭取塘岐至橋仔據點道路。 

四、橋仔端至 A1 橋台工程聯外道路已納

入大坵橋，於 112 年 4 月橋仔端陸上

道路及海上 P2 及 P3 開始施作，預計

於 114 年 12 月併同大坵橋工程案竣

工。 

繼
續
列
管 
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周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

3 

王

孝

榛

議

員 

產
業
發
展
處 

建請縣府爭取經費，規

劃北竿鄉橋仔漁業館展

區內部設施。 
(第 7 屆第 2次定期大會) 

 

本案將由 111年度海洋委員會海洋保育署

補助「111年連江縣燕鷗保護區保育暨經

營管理計畫」部分工項共 140萬元執行，

已於 111年 12月完成整修。 

 

繼
續
列
管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

4 

王

孝

榛

議

員 

產
業
發
展
處 

建請縣府爭取經費，增

設白沙碼頭漁船浮動平

台。 
(第 7 屆第 2次定期大會) 

 

一、本案於離島建設基金-連江縣福澳、

白沙漁港設施增建工程內辦理完成，

於 110 年 8 月 30 日工程開工，決標金

額 806萬，廠商騰億營造有限公司，並

於 111年 12月完成竣工驗收。 

二、另「112 年白沙漁港及附屬橋仔碼頭

浮動平台暨週邊設施改善工程」完成

新設不鏽鋼基樁及增設浮筒等設施，

業已於 112 年 11 月 21 日竣工驗收完

成。 

三、 112 年 11 月 23 日府產漁字第

1120054802 號已函覆議會、議員及行

政處等相關單位。 

建

請

解

除

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

5 

王

孝

榛

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費，改善北

竿上村至龍角峰道路品

質，維護人車安全及友

善觀光環境。 
(第 7 屆第 3次定期大會) 

 

一、內政部業於 112 年 9 月 4 日台內營字

第 1120811328號函核定補助經費辦理

「北竿鄉芹壁上村道路整建工程」。  

二、惟該案經費僅核定 1,100 萬元，業經

會勘針對緊急需要路段施作。  

三、經修正計畫書圖(第二版)，於 113 年

4月 22日辦理細部設計審查會議。 

四、、本案業於 113 年 4 月 2 日以府工土

字第 1130015980 號函復議會及提案

人。 

建

請

解

除

列

管 
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周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

6 

王

孝

榛

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費，推動北

竿中沃口碼頭延伸工程 
(第 7 屆第 3次定期大會) 

 

本案由於非屬國內商港建設計畫範圍，爰

無法延伸。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

7 

王

孝

榛

議

員 

民
政
處 

建請爭取推動北竿鄉塘

岐靶場遷移。 
(第 7 屆第 3次定期大會) 

一、已完成事項:(112-1-1~113-3-15) 

(一) 112 年 3 月 14 日北竿鄉公所

會同陳玉發、周瑞國兩位議

員、北竿鄉代會全體代表、北

高守備大隊、部份村長等單位

共同前往風山現勘，各界一致

認為這是影響居民最低的區

域，符合鄉內整體發展需求，

軍方對此地點也表示認同。 

(二)112年 6月 21日北竿鄉邀北高

守備大隊、周議員瑞國、陳議

員玉發、北竿鄉代會、北竿鄉

各村村長、環資局、工務處、

民政處及產發處於 112年 6月

21 日上午 10 時假民政課 2 樓

召開北竿鄉塘岐靶場遷移說明

會」。  

(三)112年 11月 8日函請地政局確

認風山 61及 505為國有地。 

(四).成立北竿鄉塘岐靶場遷移推

動小組分工原則 113年 1月 17

日府民自字第 1130002479 號

函發送相關單位。 

(五).113 年 3 月 5 日 9:30 馬防部

指揮官黃先任拜會縣長為北竿

鄉塘岐靶場遷移推動交換意

見，馬防部支持配合並先辦理

繼

續

列

管 
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規劃評估經費。當日下午

15:30 於北竿鄉召開第一次工

作小組會議，共識並專案列管

(如附件)。   

二、持續辦理事項：  

(一)靶場遷移選址風山已凝聚與會

多數決共識。 

(二)請軍方先作靶場設計規劃，經

費需求設備計畫書，有關經費

需求預估後，陳報國防部加速

靶場推動。 

(三)請軍方提供塘岐靶場打靶時之

週遭分貝數數據資料供鄉公所

讓村民消除疑慮。 

(四)風山靶場是否影響大坵生態環

境，不管是梅花鹿、周邊環境

生態、噪音希望有具體的數

據。 

(五)函請陳立委協調召開中央部會

横向聯繫會議，爭取由國防部

挹注遷移經費辦理塘岐靶場遷

移事宜。 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

8 

王

孝

榛

議

員 

交
通
旅
遊
局 

建請爭取經費，規劃白

沙港設置地標。 
(第 7 屆第 3次定期大會) 

北竿白沙港設置地標案，事涉白沙港整體

規劃，縣府工務處刻正委託顧問公司辦理

上開評估作業，建請工務處納併連江縣

111-115港埠建設計畫期程辦理。 本案設

置地點為港區範圍內，建請工務處併港埠

建設期程辦理及列管。 

 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

王

孝

榛

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費，規劃塘

岐村得天泉到馬鼻灣道

路系統。  
(第 7 屆第 4次定期大會) 

一、本案路段涉及私有地價購，110 年 11

月 22日已召開土地說明會，6月 20日

取得土地同意書。 

繼

續

列

管 
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、

陳

玉

發

議

員 

9 

二、於 111 年已提送中央審議，惟國土管

理署表示現階段提案範圍須屬都市計

畫道路而退回修正。  

三、基本設計預算書圖及計畫書於 112 年

4 月 28 日辦理初審，並於 8 月 15 日

及 9 月 8 日辦理都市計畫公開展覽說

明會。 

四、北竿道路變更都市計畫案件，納入

113年 4月 25日縣都委會審議。 

五、俟都市計畫道路變更完成後辦理後續

提案計畫，以爭取內政部「生活圈道

路交通系統建設計畫」經費辦理。 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

10 

王

孝

榛

議

員 

環
境
資
源
局 

建請爭取水環境計畫，

改善橋仔阿南境週邊整

體環 

境。 
(第 7 屆第 4次定期大會) 

一、111 年水環境第六批次已提出橋仔港

環境營造二期計畫爭取經費，惟暫未

獲中央核定。  

二、本府已於 111 年底完成本縣水環境空

間發展藍圖規劃案，並已將北竿鄉橋

仔阿南境周邊水環境納入藍圖規劃；

於前瞻水環境或後續相關計畫本府仍

將積極爭取。 

三、因水環境計畫特別預算即將結束，後

續經費爭取將更為不易，為改善橋仔

村阿南境整體水環境景觀及水質，本

府環境資源局已於他項計畫內，編列

113 年度預算新台幣 600 萬元辦理改

善，刻正辦理細部設計中，預計 113

年 4月份辦理發包作業。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

11 

王

孝

榛

議

員 

文
化
處 

建請爭取經費，推動芹

壁龍角峰廟祈夢室。 
(第 7 屆第 4次定期大會) 

本案事涉交旅局、工務處、產發處；由本

府統籌列管執行情形如下: 

一、由工務處提供小額經費予交旅局辦理

執行規劃設計。 

二、交旅局業於 111 年 5 月份提送提案計

畫書至交通部爭取後續相關工程經

費。 

三、交通部於 112 年 1 月 19 日核定補助

本案工程經費 800 萬元，且於 112 年

3月份核定修正計畫書，交旅局已於 4

月底完成設計監造發包，8 月底完成

繼

續

列

管 
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工程上網招標作業，預計 113 年 4 月

26日竣工。  

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

12 

王

孝

榛

議

員 

文
化
處 

建請爭取經費，推動北

竿鄉演藝廰興建工程。 
(第 7 屆第 4次定期大會) 

本府業於 110 年 1 月 21 日召開會勘，會

同周瑞國議員、陳玉發議員、北竿鄉鄉

長、北竿鄉代會及馬防部北高守備大隊一

同至北竿中正堂演藝廳與會研議結論辦

理： 

一、北竿中正堂土地產權釐清：中正堂位

於 498-1 地號，使用分區為機關用

地；產權為無主地，目前有 2 人登記

土地，地政局已駁回，申請人未於期

限內提訴願，後續將可收歸為國有

地。 

二、找尋演藝廳其他適合地點：建請鄉長

於鄉鎮運作中找尋可能運用的新館

舍。 

三、待南竿演藝廳先行完工：目前南竿梅

石演藝廳工程刻正進行中，預計 113

年 5 月完工，俟南竿工程完竣後，再

行爭取後續經費。 

四、未來視土地取得，相關疑點無遺慮

後，推動申請。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

13 

曹

爾

章

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費，針對北

竿白沙碼頭，未來建設

及動線作整體規劃，逐

年推動完成。(包括新增

500 噸浮動碼頭、南堤

延伸工程、北堤貨運碼

頭改善、新旅運大樓、

馬祖大橋銜接點等）。 
(第 7 屆第 5次定期大會) 

一、「白沙碼頭區整體發展」細部規劃於

112年4月進行整體調查及探訪工作，

5 月 15 日辦理地區說明會，並依說明

會結論調整修正港區整體規劃內容；

民意代表建議於南碼頭先行新建候船

室 1 案，本府業已配合納入本次「國

內商港未來發展及建設計畫(111-115

年)-馬祖港埠建設計畫」第一次修正

計畫內容檢討辦理，航港局於 7 月 7

日召開第一次金馬修正計畫研商會

議，會議結論請縣府務必依執行能

量、建設計畫必要性及優先順序等，

再行檢視確認本次修正計畫經費及內

容，覈實安排計畫期程及編列預算經

費，以提升執行率，達成港埠預定建

設目標。  

繼

續

列

管 
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二、本府於 112 年 9 月 13 日邀集「推動

馬祖商港建設督導小組」諸位委員及

北竿鄉民意代表等召開「北竿白沙碼

頭區未來整體規劃配置座談會」，後

續將依據會議結論及共識，請顧問公

司辦理分析、評估及規劃。 

三、顧問公司預計 113 年年中提送細部規

劃成果報告書(初稿)後，召開說明會

報告辦理情形，並確認及討論細部規

劃成果。 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

14 

曹

爾

章

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費，推動大

坵碼頭改善，以維護船

舶停靠及人員上下安

全。 
(第 7 屆第 5次定期大會) 

一、本案於 110 年 10 月 6 日辦理會勘以

確認大坵碼頭須改善之項目，後續檢

討經費及規劃設計相關設施，以維持

船舶停靠及人員安全。  

二、經業請顧問公司提出初步設計，並於

111 年 3 月 17 日交付大坵碼頭靠泊改

善初步規劃。  

三、本府針對大坵碼頭立即性危險部分，

112 年已配合經費予鄉公所辦理改

善。  

四、後續將於大坵碼頭堤面增設止滑設

施，並於積水濕滑(青苔)部分辦理清

理維護，後續視改善效果滾動式檢

討。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

15 

曹

爾

章

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費，推動改

善北竿坂里自來水廠到

中澳口段道路，以維行

車安全。 
(第 7 屆第 5次定期大會) 

一、本府道路計畫分短、中及長期進行改

善作業，本案納入中、長期規劃中。

(北竿第三優先案)  

二、後續將爭取辦理可行性評估，評估後

並規劃路型再行研議。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

曹

爾

章

文
化
處 

本會第 7 屆第 5 次定期

大會，周副議長瑞國及

陳玉發議員共同提議

本案事涉交旅局、工務處、產發處；由本

府統籌列管執行情形如下:  

繼

續
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議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

16 

議

員 

「建請爭取經費，推動

興建北竿鄉芹壁龍角峰

景觀平台」一案，業經

大會議決：「通過」，

請將處理情形函復並副

知提案人，請查照。 
(第 7 屆第 5次定期大會) 

一、由工務處提供小額經費予交旅局辦理

執行規劃設計。 

二、交旅局業於 111 年 5 月份提送提案計

畫書至交通部爭取後續相關工程經

費。 

三、交通部於 112 年 1 月 19 日核定補助

本案工程經費 800 萬元，且於 112 年

3月份核定修正計畫書，交旅局已於 4

月底完成設計監造發包，8 月底完成

工程上網招標作業，預計 113 年 4 月

26日竣工。 

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

17 

曹

爾

章

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費改善上村

到壁山，壁山到莒光堡

道路，以維人車安全。 
(第 7 屆第 6次定期大會) 

一、本案已辦理需求會勘，評估以壁山觀

景台為中間點，分「東」、「西」兩

段道路改善，並已完成土地權屬調

查。  

二、西段預計爭取內政部「提升道路品質

計畫」經費辦理。  

三、東段因擋土設施施作涉及部分民地，

且既有道路與都市計畫道路不符，預

計依計畫補助要件完成 8米都市計畫

道路變更後，爭取「生活圈道路交通

系統建設計畫」經費補助執行。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

18 

曹

爾

章

議

員 

產
業
發
展
處 

建請成立示範住宅專案

小組，推動各鄉示範住

宅興建 
(第 7 屆第 6次定期大會) 

南竿鄉及北竿鄉將由國土管理署(原稱營

建署)城鄉發展分署及國家住宅都市中心

推動社會住宅，本府協助配合。 本府每

月召開一次住宅專案會議，由縣長主持，

必要時亦邀集相關單位出席。 每季赴立

委辦公室召開本縣住宅會議，並建請立委

邀集中央相關單位出席研商。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

曹

爾

章

工
務
處 

建請爭取經費，規劃坂

里村 40 據點至混砲連，

濱海道路系統。 
(第 7 屆第 7次定期大會) 

一、本府道路計畫分短、中及長期進行改

善作業，本案納入中、長期規劃中。

(北竿第四優先案)  

繼

續

列

管 
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員 

、

陳

玉

發

議

員 

19 

議

員 

二、後續將爭取國土管理署計畫，辦理可

行性評估，評估後並規劃路型再行研

議。 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

20 

曹

爾

章

議

員 

教
育
處 

建請爭取推動,離島地區

學校學士後學分班,提供

縣內代理教師進修機

會。 
(第 7 屆第 7次定期大會) 

一、112年 5月本府再電詢教育部，經本

府努力獲得教育部善意回應，112學

年度偏遠地區學校學士後教育學分班

已請台南大學規劃中，符合第 1階段

者（偏鄉條例第 8條第 2項規定）若

有 1名報名，即會開放第 2階段報

名，其招收對象原為第 2類偏遠地區

國民小學實際服務累計滿 10學期且

表現優良之現職代理教師，經本府建

議教育部同意增列第 3類滿 6學期且

表現優良之現職代理教師」自費報

名。 

二、台南大學 112年 7月 31日來函轉知

112學年度「偏遠地區學校學士後教

育學分班」第 2階段招生，本府第一

時間先於校長群組通知並請轉知欲就

讀之現職代理教師知悉並預作準備，

同時函轉各校在案。經查各校欲就讀

上述學分班之現職代理教師均已完成

報名，俟台南大學審查報名資格後公

告錄取名單。 

三、自 111學年度起本府業依偏鄉條例委

託各校辦理實缺代理教師公開甄選，

預計 113學年起符合上述規定聘任之

未具教師資格代理教師人數即可報送

教育部，人數若達開設標準，教育部

將會協調師培大學再行開辦教育學分

班。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

曹

爾

章

教
育
處 

建請爭取經費，推動北

竿塘岐運動場跑道重新

鋪設。 

一、本府於 105 年 8 月 4 日完成「北竿運

動場跑道修繕工程」乙案，經費計新

臺幣 1,324 萬 9,924 元整 ，未達體

繼

續
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議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

21 

議

員 

(第 7 屆第 7次定期大會) 育署規定 10年使用年限之規定，故無

法重新整建運動場。  

二、本府於 112 年 8 月 9 日函報教育部體

育署爭取相關修繕補助經費 300萬元;

該署於 112年 8月 11日函復，因「前

瞻基礎建設計畫-充實全民運動計

畫」屬競爭型補助計畫，經費已分配

完竣，需俟新一期公共建設計畫奉行

政院核定後開放受理申請時再行提

報。 

三、為提供民眾安全舒適之運動環境，本

府於 112 年 10 月 3 日再次提報「修

(整)建與新建運動場地及購置體育設

備器材計畫」，積極向體育署申請經

費，修繕及購置體育設備器材，俟該

署 核定後再行辧理後續事宜。 

列

管 

周

瑞

國 

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

22 

曹

爾

章

議

員 

交
通
旅
遊
局 

建請規劃訂定，連江縣

遊憩地區觀光用途三輪

以上慢車管理辦法，以

利觀光發展推動更多元

性。 
(第 7 屆第 7次定期大會) 

考量地區地勢多顛波，平坦少，如塘岐至

后沃，惟距離短，遊憩吸引力尚需開發。

仍蒐集彙整相關資訊後召開會議討論可行

性。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

曹

爾

章

議

員 

交
通
旅
遊
局 

建請推動北竿馬鼻灣，

規劃為觀光休閒娛樂遊

憩碼頭，昇北竿地區觀

光旅遊發展條件。 
(第 7 屆第 7次定期大會) 

一、 112年編列經費辦理專業人員訓練

課程及多場假日市集活動。 

二、  二、 113年持續編列預算，並配

合原北竿海洋之旅活動經費，提高

活動經費及資源共享，以期提高效

益。 

繼

續

列

管 



25 

 

23 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

24 

曹

爾

章

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費，推動塘

岐到莒光堡道路改善工

程，以維人車安全。 
(第 7 屆第 8次定期大會) 

一、內政部業於 112年 6月 27日台內營

字第 1120808123號函核定通過「北

竿鄉環島東路(塘岐村至莒光堡段)及

午沙村北竿發電廠前部分道路改善工

程」經費。  

二、本案業於 113年 4月 3日以府工土字

第 1130016115號函復議會及提案

人，請惠予同意結案。 

建

請

解

除

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

25 

曹

爾

章

議

員 

交
通
旅
遊
局 

建請爭取經費規劃白沙

港風雨走廊開放，以解

決目前港區車輛動線影

響鄉親權益事宜。 
(第 7 屆第 8次定期大會) 

針對本案連江縣港務處業已辦理地方說明

會，惟北竿各界對開放風雨走廊仍有疑

慮，該案已由縣府工務處納入連江縣

111-115港埠建設計畫期程辦理，並已委

託世曦公司辦理評估規劃中。 本案擬移

請工務處追蹤列管。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國 

議 

員 

、

陳

玉

發

議

員 

26 

曹

爾

章

議

員 

文
化
處 

建請爭取經費，規劃坂

里坂山 2 宅古厝整治計

畫。 
(第 7 屆第 8次定期大會) 

一、本府於 111年 11月底完成坂山大宅

提案計畫案，112年 1月份檢送資料

至馬管處。 

二、馬管處於 112年 2月 9日函復本府，

建議本案朝促參法方式辦理。 

三、經拜訪馬管處長，建議以故事行銷手

法活化，未具修復準備，經縣長裁示

擇期請立委協助辦理。本府文化處將

安排拜會立委，俾利後續預算爭取。  

四、本府已於 112年 6月啟動坂里大宅建

築群調研計畫，盤點其歷史脈絡，研

繼

續

列

管 
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究成果將提供相關單位作為後續文化

觀光路徑參考。  

五、本案已於 112年 11月完成脈絡盤

點。  

六、續製作 QRcode以利提供文化路徑。  

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

27 

曹

爾

章

議

員 

交
通
旅
遊
局 

建請爭取經費，興建橋

仔碼頭公廁及遊客休息

等候區。 
(第 8 屆第 1次定期大會) 

本案工程於 112年 12月 27日決標公告，

現為確保各方意見及完工成效暫予停工，

並於期間研商並召開多次現地會勘，近期

業於 113年 4月 9日參加環資局召開之汙

水場設置事宜會勘，刻正辦理第 1次設計

變更，將於程序完成後盡速復工趕辦。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

28 

曹

爾

章

議

員 

產
業
發
展
處 

建請爭取形象商圈計

畫，改善北竿塘岐、坂

里村容景觀。  
(第 8 屆第 1次定期大會) 

由於目前商圈補助提案，已改由商圈自行

向經濟部中小企業處提案，若未來有相關

計畫，本府將轉知各協會及鄉公所進行計

畫申請。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

曹

爾

章

議

員 

教
育
處 

建請爭取經費推動北竿

鄉室內體育場館。 
(第 8 屆第 2次定期大會) 

本府於 113年 2月 22日府教體字第

1130003076號，向體育署申請優化全民

運動與賽會環境計畫，業已函送北竿綜合

運動場館增建二館附室內游泳池、室內體

育場地及改善工程興建計畫書，待體育署

審核後辦理。 

繼

續

列

管 
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議

員 

29 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 
30 

曹

爾

章

議

員 

工
務
處 

建請重新評估規劃興建

北竿深水貨運碼頭。 
(第 8 屆第 2次定期大會)  

一、有關本案交由台灣世曦股份有限公司

辦理初步評估，於 113年 01月 19日

世曦港字第 1130002360號函提出初

步報告，後續針對初步報告辦理討

論。  

二、預計 113年年中提送細部規劃成果報

告書(初稿)後，召開說明會報告辦理

情形，並確認及討論細部規劃成果。  

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 
31 

曹

爾

章

議

員 

連
江
縣
衛
生
局 

建請規劃推動北竿衛生

所增加骨科、小兒科門

診每周 2次、泌尿科門

診每周 1次 
(第 8 屆第 2次定期大會) 

一、小兒科已自 113年 1月起增加每周一

上午門診，目前每周一上午及周四下

午皆可提供兒科門診。 

二、本縣公費復健科醫師已於 113年 1月

返鄉服務，復健科與骨科同質性高，

經評估可滿足大部分民眾需求且提供

更多元的專科門診，已自 3月份起每

隔周三上午支援北竿門診。  

三、泌尿科已自 113年 3月份起每隔周三

上午支援北竿門診(與復健科輪替)。 

四、綜上，本案已執行完畢並與議員達成

共識，俟發函議會請求結案後解除列

管。  

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 玉 發 議 員 ) 執 行 情 形 表 

提
案
人 

連
署
人 

單
位 

案由 執行情形 
備
考 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

1 

王

孝

榛

議

員 

教
育
處 

建請縣府針對北竿鄉中

山國中，辦理遷校塘岐

村可行性評估。 
(第 7 屆第 1次定期大會) 

一、中山國中遷校計畫-校舍新建工程自

109年 2月核定 3億經費後即積極辦

理完成規劃設計；110-111年核定金

額追加至 4億 6,500萬元，邀請專家

學者審查預算書圖，辦理廠商說明

會，調整工期及契約價金給付條件，

經縣府、學校及設計公司多方努力仍

無廠商投標流標 22次。 

二、112年 1-3月已公告流標 3次，4月

11日邀請廠商參加第三次細部設計及

施工步驟說明會，中山國中修正招標

內容，5月 8日公告政府採購網，公

告 3次均無廠商投標流標，6月 20日

第 4次上網，6月 26日結標，1家廠

商投標，6月 27日開資格標，6月 29

日招標評選會，6月 30日完成簽核決

標紀錄，泰赫頂級營造股份有限公司

以 4億 2,111萬 5千元金額得標，已

完成合約簽訂，目前尚在申請建造及

五大管線審查作業，俟完成後通知廠

商報請開工，開工日後 860日曆天竣

工。 

繼
續
列
管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

2 

王

孝

榛

議

員 

工
務
處 

建請縣府爭取經費，施

作塘岐至橋仔 88 據點濱

海道路，有助北竿鄉觀

光並維護行車安全性與

便利性。  
(第 7 屆第 1次定期大會) 

一、本案涉及北竿機場計畫、橋仔端聯外

道路、大坵橋工程及塘岐聯外道路。  

二、本區域規劃甚大，考量整計畫串聯

性、優先順序及整體效益，擬先行辦

理大坵橋工程。  

三、塘岐至 88 據點濱海道路，俟橋仔聯

外道路、大坵橋工程完成後，再向國

土管理署爭取塘岐至橋仔據點道路。 

四、橋仔端至 A1 橋台工程聯外道路已納

入大坵橋，於 112 年 4 月橋仔端陸上

道路及海上 P2 及 P3 開始施作，預計

於 114 年 12 月併同大坵橋工程案竣

工。 

繼
續
列
管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 玉 發 議 員 ) 執 行 情 形 表 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

3 

王

孝

榛

議

員 

產
業
發
展
處 

建請縣府爭取經費，規

劃北竿鄉橋仔漁業館展

區內部設施。 
(第 7 屆第 2次定期大會) 

 

本案將由 111年度海洋委員會海洋保育署

補助「111年連江縣燕鷗保護區保育暨經

營管理計畫」部分工項共 140萬元執行，

已於 111年 12月完成整修。 

繼
續
列
管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

4 

王

孝

榛

議

員 

產
業
發
展
處 

建請縣府爭取經費，增

設白沙碼頭漁船浮動平

台。 
(第 7 屆第 2次定期大會) 

 

一、本案於離島建設基金-連江縣福澳、

白沙漁港設施增建工程內辦理完成，

於 110 年 8 月 30 日工程開工，決標金

額 806萬，廠商騰億營造有限公司，並

於 111年 12月完成竣工驗收。 

二、另「112 年白沙漁港及附屬橋仔碼頭

浮動平台暨週邊設施改善工程」完成

新設不鏽鋼基樁及增設浮筒等設施，

業已於 112 年 11 月 21 日竣工驗收完

成。 

三、 112 年 11 月 23 日府產漁字第

1120054802 號已函覆議會、議員及行

政處等相關單位。 

建

請

解

除

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

5 

王

孝

榛

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費，改善北

竿上村至龍角峰道路品

質，維護人車安全及友

善觀光環境。 
(第 7 屆第 3次定期大會) 

 

一、內政部業於 112 年 9 月 4 日台內營字

第 1120811328號函核定補助經費辦理

「北竿鄉芹壁上村道路整建工程」。  

二、惟該案經費僅核定 1,100 萬元，業經

會勘針對緊急需要路段施作。  

三、經修正計畫書圖(第二版)，於 113年

4月 22日辦理細部設計審查會議。 

四、本案業於 113年 4月 2日以府工

土字第 1130015980號函復議會及提

案人。 

建

請

解

除

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 玉 發 議 員 ) 執 行 情 形 表 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

6 

王

孝

榛

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費，推動北

竿中沃口碼頭延伸工程 
(第 7 屆第 3次定期大會) 

 

本案由於非屬國內商港建設計畫範圍，爰

無法延伸。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

7 

王

孝

榛

議

員 

民
政
處 

建請爭取推動北竿鄉塘

岐靶場遷移。 
(第 7 屆第 3次定期大會) 

一、 已完成事項:(112-1-1~113-3-15) 

(一) 112 年 3 月 14 日北竿鄉公所

會同陳玉發、周瑞國兩位議

員、北竿鄉代會全體代表、

北高守備大隊、部份村長等

單位共同前往風山現勘，各

界一致認為這是影響居民最

低的區域，符合鄉內整體發

展需求，軍方對此地點也表

示認同。 

(二)112年 6月 21日北竿鄉邀北高

守備大隊、周議員瑞國、陳

議員玉發、北竿鄉代會、北

竿鄉各村村長、環資局、工

務處、民政處及產發處於 112

年 6月 21日上午 10時假民政

課 2樓召開北竿鄉塘岐靶場遷

移說明會」。  

(三)112年 11月 8日函請地政局確

認風山 61及 505為國有地。 

(四).成立北竿鄉塘岐靶場遷移推

動小組分工原則 113年 1月 17

日府民自字第 1130002479 號

函發送相關單位。 

(五).113 年 3 月 5 日 9:30 馬防部

指揮官黃先任拜會縣長為北

竿鄉塘岐靶場遷移推動交換

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 玉 發 議 員 ) 執 行 情 形 表 

意見，馬防部支持配合並先

辦理規劃評估經費。當日下

午 15:30於北竿鄉召開第一次

工作小組會議，共識並專案

列管(如附件)。   

二、持續辦理事項：  

(一)靶場遷移選址風山已凝聚與

會多數決共識。 

(二)請軍方先作靶場設計規劃，

經費需求設備計畫書，有關

經費需求預估後，陳報國防

部加速靶場推動。 

(三)請軍方提供塘岐靶場打靶時

之週遭分貝數數據資料供鄉

公所讓村民消除疑慮。 

(四)風山靶場是否影響大坵生態

環境，不管是梅花鹿、周邊

環境生態、噪音希望有具體

的數據。 

(五)函請陳立委協調召開中央部

會横向聯繫會議，爭取由國

防部挹注遷移經費辦理塘岐

靶場遷移事宜。 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

8 

王

孝

榛

議

員 

交
通
旅
遊
局 

建請爭取經費，規劃白

沙港設置地標。 
(第 7 屆第 3次定期大會) 

北竿白沙港設置地標案，事涉白沙港整體

規劃，縣府工務處刻正委託顧問公司辦理

上開評估作業，建請工務處納併連江縣

111-115港埠建設計畫期程辦理。 本案設

置地點為港區範圍內，建請工務處併港埠

建設期程辦理及列管。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

王

孝

榛

工
務
處 

建請爭取經費，規劃塘

岐村得天泉到馬鼻灣道

路系統。  
(第 7 屆第 4次定期大會) 

一、本案路段涉及私有地價購，110 年 11

月 22日已召開土地說明會，6月 20日

取得土地同意書。 

繼

續
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 玉 發 議 員 ) 執 行 情 形 表 

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

9 

議

員 

二、於 111 年已提送中央審議，惟國土管

理署表示現階段提案範圍須屬都市計

畫道路而退回修正。  

三、基本設計預算書圖及計畫書於 112 年

4 月 28 日辦理初審，並於 8 月 15 日

及 9 月 8 日辦理都市計畫公開展覽說

明會。 

四、北竿道路變更都市計畫案件，納入

113年 4月 25日縣都委會審議。 

五、俟都市計畫道路變更完成後辦理後續

提案計畫，以爭取內政部「生活圈道

路交通系統建設計畫」經費辦理。 

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

10 

王

孝

榛

議

員 

環
境
資
源
局 

建請爭取水環境計畫，

改善橋仔阿南境週邊整

體環境。 
(第 7 屆第 4次定期大會) 

一、111 年水環境第六批次已提出橋仔港

環境營造二期計畫爭取經費，惟暫未

獲中央核定。  

二、本府已於 111 年底完成本縣水環境空

間發展藍圖規劃案，並已將北竿鄉橋

仔阿南境周邊水環境納入藍圖規劃；

於前瞻水環境或後續相關計畫本府仍

將積極爭取。 

三、因水環境計畫特別預算即將結束，後

續經費爭取將更為不易，為改善橋仔

村阿南境整體水環境景觀及水質，本

府環境資源局已於他項計畫內，編列

113 年度預算新台幣 600 萬元辦理改

善，刻正辦理細部設計中，預計 113

年 4月份辦理發包作業。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

王

孝

榛

議

員 

文
化
處 

建請爭取經費，推動芹

壁龍角峰廟祈夢室。 
(第 7 屆第 4次定期大會) 

本案事涉交旅局、工務處、產發處；由本

府統籌列管執行情形如下: 

一、由工務處提供小額經費予交旅局辦理

執行規劃設計。 

二、交旅局業於 111年 5月份提送提案計

畫書至交通部爭取後續相關工程經

費。 

三、交通部於 112年 1月 19日核定補助

本案工程經費 800萬元，且於 112年

3月份核定修正計畫書，交旅局已於

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 玉 發 議 員 ) 執 行 情 形 表 

11 4月底完成設計監造發包，9月底完

成工程上網招標作業。 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

12 

王

孝

榛

議

員 

文
化
處 

建請爭取經費，推動北

竿鄉演藝廰興建工程。 
(第 7 屆第 4次定期大會) 

本府業於 110 年 1 月 21 日召開會勘，會

同周瑞國議員、陳玉發議員、北竿鄉鄉

長、北竿鄉代會及馬防部北高守備大隊一

同至北竿中正堂演藝廳與會研議結論辦

理： 

一、北竿中正堂土地產權釐清：中正堂位

於 498-1 地號，使用分區為機關用

地；產權為無主地，目前有 2 人登記

土地，地政局已駁回，申請人未於期

限內提訴願，後續將可收歸為國有

地。 

二、找尋演藝廳其他適合地點：建請鄉長

於鄉鎮運作中找尋可能運用的新館

舍。 

三、待南竿演藝廳先行完工：目前南竿梅

石演藝廳工程刻正進行中，預計 113

年 5 月完工，俟南竿工程完竣後，再

行爭取後續經費。 

四、未來視土地取得，相關疑點無遺慮

後，推動申請。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

13 

曹

爾

章

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費，針對北

竿白沙碼頭，未來建設

及動線作整體規劃，逐

年推動完成。(包括新增

500 噸浮動碼頭、南堤

延伸工程、北堤貨運碼

頭改善、新旅運大樓、

馬祖大橋銜接點等）。 
(第 7 屆第 5次定期大會) 

一、「白沙碼頭區整體發展」細部規劃於

112年4月進行整體調查及探訪工作，

5 月 15 日辦理地區說明會，並依說明

會結論調整修正港區整體規劃內容；

民意代表建議於南碼頭先行新建候船

室 1 案，本府業已配合納入本次「國

內商港未來發展及建設計畫(111-115

年)-馬祖港埠建設計畫」第一次修正

計畫內容檢討辦理，航港局於 7 月 7

日召開第一次金馬修正計畫研商會

議，會議結論請縣府務必依執行能

量、建設計畫必要性及優先順序等，

再行檢視確認本次修正計畫經費及內

容，覈實安排計畫期程及編列預算經

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 玉 發 議 員 ) 執 行 情 形 表 

費，以提升執行率，達成港埠預定建

設目標。  

二、本府於 112 年 9 月 13 日邀集「推動

馬祖商港建設督導小組」諸位委員及

北竿鄉民意代表等召開「北竿白沙碼

頭區未來整體規劃配置座談會」，後

續將依據會議結論及共識，請顧問公

司辦理分析、評估及規劃。 

三、顧問公司預計 113 年年中提送細部規

劃成果報告書(初稿)後，召開說明會

報告辦理情形，並確認及討論細部規

劃成果。 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

14 

曹

爾

章

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費，推動大

坵碼頭改善，以維護船

舶停靠及人員上下安

全。 
(第 7 屆第 5次定期大會) 

一、本案於 110 年 10 月 6 日辦理會勘以

確認大坵碼頭須改善之項目，後續檢

討經費及規劃設計相關設施，以維持

船舶停靠及人員安全。  

二、經業請顧問公司提出初步設計，並於

111 年 3 月 17 日交付大坵碼頭靠泊改

善初步規劃。  

三、本府針對大坵碼頭立即性危險部分，

112 年已配合經費予鄉公所辦理改

善。  

四、後續將於大坵碼頭堤面增設止滑設

施，並於積水濕滑(青苔)部分辦理清

理維護，後續視改善效果滾動式檢

討。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

15 

曹

爾

章

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費，推動改

善北竿坂里自來水廠到

中澳口段道路，以維行

車安全。 
(第 7 屆第 5次定期大會) 

一、本府道路計畫分短、中及長期進行改

善作業，本案納入中、長期規劃中。

(北竿第三優先案)  

二、後續將爭取辦理可行性評估，評估後

並規劃路型再行研議。 

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 玉 發 議 員 ) 執 行 情 形 表 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

16 

曹

爾

章

議

員 

文
化
處 

本會第 7 屆第 5 次定期

大會，周副議長瑞國及

陳玉發議員共同提議

「建請爭取經費，推動

興建北竿鄉芹壁龍角峰

景觀平台」一案，業經

大會議決：「通過」，

請將處理情形函復並副

知提案人，請查照。 
(第 7 屆第 5次定期大會) 

本案事涉交旅局、工務處、產發處；由本

府統籌列管執行情形如下:  

一、由工務處提供小額經費予交旅局辦理

執行規劃設計。 

二、交旅局業於 111 年 5 月份提送提案計

畫書至交通部爭取後續相關工程經

費。 

三、交通部於 112年 1月 19日核定補助

本案工程經費 800萬元，且於 112年

3月份核定修正計畫書，交旅局已於

4月底完成設計監造發包，8月底完

成工程上網招標作業，預計 113年 4

月 26日竣工。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

17 

曹

爾

章

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費改善上村

到壁山，壁山到莒光堡

道路，以維人車安全。 
(第 7 屆第 6次定期大會) 

一、 本案已辦理需求會勘，評估以壁山

觀景台為中間點，分「東」、

「西」兩段道路改善，並已完成土

地權屬調查。 

二、 西段預計爭取內政部「提升道路品

質計畫」經費辦理。 

三、 東段因擋土設施施作涉及部分民

地，且既有道路與都市計畫道路不

符，預計依計畫補助要件完成 8 米

都市計畫道路變更後，爭取「生活

圈道路交通系統建設計畫」經費補

助執行。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

18 

曹

爾

章

議

員 

產
業
發
展
處 

建請成立示範住宅專案

小組，推動各鄉示範住

宅興建 
(第 7 屆第 6次定期大會) 

南竿鄉及北竿鄉將由國土管理署(原稱營

建署)城鄉發展分署及國家住宅都市中心

推動社會住宅，本府協助配合。 本府每

月召開一次住宅專案會議，由縣長主持，

必要時亦邀集相關單位出席。 每季赴立

委辦公室召開本縣住宅會議，並建請立委

邀集中央相關單位出席研商。 

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 玉 發 議 員 ) 執 行 情 形 表 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

19 

曹

爾

章

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費，規劃坂

里村 40 據點至混砲連，

濱海道路系統。 
(第 7 屆第 7次定期大會) 

一、本府道路計畫分短、中及長期進行改

善作業，本案納入中、長期規劃中。

(北竿第四優先案)  

二、後續將爭取國土管理署計畫，辦理可

行性評估，評估後並規劃路型再行研

議。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

20 

曹

爾

章

議

員 

教
育
處 

建請爭取推動,離島地區

學校學士後學分班,提供

縣內代理教師進修機

會。 
(第 7 屆第 7次定期大會) 

一、112年 5月本府再電詢教育部，經本

府努力獲得教育部善意回應，112學

年度偏遠地區學校學士後教育學分班

已請台南大學規劃中，符合第 1階段

者（偏鄉條例第 8條第 2項規定）若

有 1名報名，即會開放第 2階段報

名，其招收對象原為第 2類偏遠地區

國民小學實際服務累計滿 10學期且

表現優良之現職代理教師，經本府建

議教育部同意增列第 3類滿 6學期且

表現優良之現職代理教師」自費報

名。 

二、台南大學 112年 7月 31日來函轉知

112學年度「偏遠地區學校學士後教

育學分班」第 2階段招生，本府第一

時間先於校長群組通知並請轉知欲就

讀之現職代理教師知悉並預作準備，

同時函轉各校在案。經查各校欲就讀

上述學分班之現職代理教師均已完成

報名，俟台南大學審查報名資格後公

告錄取名單。 

三、自 111學年度起本府業依偏鄉條例委

託各校辦理實缺代理教師公開甄選，

預計 113學年起符合上述規定聘任之

未具教師資格代理教師人數即可報送

教育部，人數若達開設標準，教育部

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 玉 發 議 員 ) 執 行 情 形 表 

將會協調師培大學再行開辦教育學分

班。 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

21 

曹

爾

章

議

員 

教
育
處 

建請爭取經費，推動北

竿塘岐運動場跑道重新

鋪設。 
(第 7 屆第 7次定期大會) 

一、本府於 105 年 8 月 4 日完成「北竿運

動場跑道修繕工程」乙案，經費計新

臺幣 1,324 萬 9,924 元整 ，未達體

育署規定 10年使用年限之規定，故無

法重新整建運動場。  

二、本府於 112 年 8 月 9 日函報教育部體

育署爭取相關修繕補助經費 300萬元;

該署於 112年 8月 11日函復，因「前

瞻基礎建設計畫-充實全民運動計

畫」屬競爭型補助計畫，經費已分配

完竣，需俟新一期公共建設計畫奉行

政院核定後開放受理申請時再行提

報。 

三、為提供民眾安全舒適之運動環境，本

府於 112 年 10 月 3 日再次提報「修

(整)建與新建運動場地及購置體育設

備器材計畫」，積極向體育署申請經

費，修繕及購置體育設備器材，俟該

署 核定後再行辧理後續事宜。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國 

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

22 

曹

爾

章

議

員 

交
通
旅
遊
局 

建請規劃訂定，連江縣

遊憩地區觀光用途三輪

以上慢車管理辦法，以

利觀光發展推動更多元

性。 
(第 7 屆第 7次定期大會) 

考量地區地勢多顛波，平坦少，如塘岐至

后沃，惟距離短，遊憩吸引力尚需開發。

仍蒐集彙整相關資訊後召開會議討論可行

性。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

曹

爾

章

交
通
旅
遊
局 

建請推動北竿馬鼻灣，

規劃為觀光休閒娛樂遊

憩碼頭，昇北竿地區觀

光旅遊發展條件。 

一、 112年編列經費辦理專業人員訓練

課程及多場假日市集活動。 

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 玉 發 議 員 ) 執 行 情 形 表 

員 

、

陳

玉

發

議

員 

23 

議

員 

(第 7 屆第 7次定期大會) 二、  113年持續編列預算，並配合原北

竿海洋之旅活動經費，提高活動經

費及資源共享，以期提高效益。 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

24 

曹

爾

章

議

員 

工
務
處 

建請爭取經費，推動塘

岐到莒光堡道路改善工

程，以維人車安全。 
(第 7 屆第 8次定期大會) 

一、內政部業於 112年 6月 27日台內營

字第 1120808123號函核定通過「北

竿鄉環島東路(塘岐村至莒光堡段)及

午沙村北竿發電廠前部分道路改善工

程」經費。  

二、本案業於 113年 4月 3日以府工土字

第 1130016115號函復議會及提案

人，請惠予同意結案。 

建

請

解

除

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

25 

曹

爾

章

議

員 

交
通
旅
遊
局 

建請爭取經費規劃白沙

港風雨走廊開放，以解

決目前港區車輛動線影

響鄉親權益事宜。 
(第 7 屆第 8次定期大會) 

針對本案連江縣港務處業已辦理地方說明

會，惟北竿各界對開放風雨走廊仍有疑

慮，該案已由縣府工務處納入連江縣

111-115港埠建設計畫期程辦理，並已委

託世曦公司辦理評估規劃中。 本案擬移

請工務處追蹤列管。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國 

議 

員 

、

曹

爾

章

議

員 

文
化
處 

建請爭取經費，規劃坂

里坂山 2 宅古厝整治計

畫。 
(第 7 屆第 8次定期大會) 

一、本府於 111年 11月底完成坂山大宅

提案計畫案，112年 1月份檢送資料

至馬管處。 

二、馬管處於 112年 2月 9日函復本府，

建議本案朝促參法方式辦理。 

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 玉 發 議 員 ) 執 行 情 形 表 

陳

玉

發

議

員 

26 

三、經拜訪馬管處長，建議以故事行銷手

法活化，未具修復準備，經縣長裁示

擇期請立委協助辦理。本府文化處將

安排拜會立委，俾利後續預算爭取。  

四、本府已於 112年 6月啟動坂里大宅建

築群調研計畫，盤點其歷史脈絡，研

究成果將提供相關單位作為後續文化

觀光路徑參考。  

五、本案已於 112年 11月完成脈絡盤

點。  

六、續製作 QRcode以利提供文化路徑。  

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

27 

曹

爾

章

議

員 

交
通
旅
遊
局 

建請爭取經費，興建橋

仔碼頭公廁及遊客休息

等候區。 
(第 8 屆第 1次定期大會) 

本案工程於 112年 12月 27日決標公告，

現為確保各方意見及完工成效暫予停工，

並於期間研商並召開多次現地會勘，近期

業於 113年 4月 9日參加環資局召開之汙

水場設置事宜會勘，刻正辦理第 1次設計

變更，將於程序完成後盡速復工趕辦。 

 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

28 

曹

爾

章

議

員 

產
業
發
展
處 

建請爭取形象商圈計

畫，改善北竿塘岐、坂

里村容景觀。  
(第 8 屆第 1次定期大會) 

由於目前商圈補助提案，已改由商圈自行

向經濟部中小企業處提案，若未來有相關

計畫，本府將轉知各協會及鄉公所進行計

畫申請。 

繼

續

列

管 

周

瑞

國

曹

爾

章

教
育
處 

建請爭取經費推動北竿

鄉室內體育場館。 
(第 8 屆第 2次定期大會) 

本府於 113 年 2 月 22 日府教體字第

1130003076 號，向體育署申請優化全民

運動與賽會環境計畫，業已函送北竿綜合

繼

續



40 

 

連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 玉 發 議 員 ) 執 行 情 形 表 

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 

29 

議

員 

運動場館增建二館附室內游泳池、室內體

育場地及改善工程興建計畫書，待體育署

審核後辦理。 

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 
30 

曹

爾

章

議

員 

工
務
處 

建請重新評估規劃興建

北竿深水貨運碼頭。 
(第 8 屆第 2次定期大會)  

一、有關本案交由台灣世曦股份有限公司

辦理初步評估，於 113年 01月 19日

世曦港字第 1130002360號函提出初

步報告，後續針對初步報告辦理討

論。  

二、預計 113年年中提送細部規劃成果報

告書(初稿)後，召開說明會報告辦理

情形，並確認及討論細部規劃成果。  

繼

續

列

管 

周

瑞

國

議

員 

、

陳

玉

發

議

員 
31 

曹

爾

章

議

員 

連
江
縣
衛
生
局 建請規劃推動北竿衛生

所增加骨科、小兒科門

診每周 2次、泌尿科門

診每周 1次 
(第 8 屆第 2次定期大會) 

一、小兒科已自 113年 1月起增加每周一

上午門診，目前每周一上午及周四下

午皆可提供兒科門診。 

二、本縣公費復健科醫師已於 113年 1月

返鄉服務，復健科與骨科同質性高，

經評估可滿足大部分民眾需求且提供

更多元的專科門診，已自 3月份起每

隔周三上午支援北竿門診。  

三、泌尿科已自 113年 3月份起每隔周三

上午支援北竿門診(與復健科輪替)。 

四、綜上，本案已執行完畢並與議員達成

共識，俟發函議會請求結案後解除列

管。  

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 貽 斌 議 員 ) 執 行 情 形 表 

提
案
人 

連
署
人 

單
位 

案由 執行情形 
備
考 

陳

貽

斌

議

員 

1 

林

明

揚

副

議

長 

文

化

處 

本會第 7 屆第 5 次定期

大會，陳貽斌議員提議

「建請縣府修繕維護東

莒 國校 ( 東莒國小 前

身)，以利地區觀光發

展」一案，業經大會議

決：「通過」，請將處

理情形函復並副知提案

人，請查照。 
(第 7 屆第 5次定期大會) 

一、本府業於 110 年 9 月 17 日辦理現地

會勘；10 月 8 日再會同老建築委辦團

隊進行現地會勘。持續評估該場域是

否具歷史建築等文化價值，以利辦理

相關提案爭取。  

二、有鑑於該場域建體頹圮較難以文資計

畫提案；經查，東莒國校為近期觀光

客打卡熱點頗具觀光效益，本府業於

112 年 3 月 22 日赴莒光與貽斌議員研

議，建議與馬管處研擬是否有相關計

畫爭取預算。 

繼

續

列

管 

陳

貽

斌

議

員 

2 

周

瑞

國

議

員 

教

育

處 

為縮短興建西莒室內體

育館流程，請縣府正視

莒光鄉親的權益，協調

軍方先將土地移撥，並

編列相關規劃經費 
(第 7 屆第 5次定期大會) 

一、本府於 112年 3月 25日辦理西莒室內

體育館預定地現地會勘，目前暫定於

中華電信旁空地，會中軍方暫同意釋

出，公所近期辦理土地取得相關事

宜。  

二、本案預定地經查分成四部份，私有土

地:782-1、782-2、767-1；國有土

地:829、782、767、767-2；軍方土

地:560、830；縣有土地:766、769，

請公所先行辦理土地移撥及價購事

宜。 

三、本案業己函請公所評估西莒體育館興

建工程土地取得、體育場用地分區證

明、規劃內容及所需經費計畫書，於

112年 5月 20日前一併報府，俾利後

續爭取相關經費。 

四、公所電復目前協商私有土地價購事

宜。  

繼

續

列

管 

陳

貽

斌

議

員 

3 

林

明

揚

副

議

長 

交

通

旅

遊

局 

本會第 7 屆第 5 次定期

大會，陳貽斌議員提議

「建請縣府爭取擴大小

三通增加莒光長樂航

線」一案。 
(第 7 屆第 5次定期大會) 

一、業於 110年 8月 23日府授交字第

1100035420號函復議會。 

二、案經提報航政主管機關航港局函復表

示，目前既有兩條小三通航線因載客

人數仍低，且業者仍處虧損受理補貼

維持營運，初步評估無開闢新航線之

可行性。但本府為因應日後可能之需

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 貽 斌 議 員 ) 執 行 情 形 表 

求，責請連江縣港務處邀集地區 CIQS

檢討評估開闢須配合事項，做為日後

推動新航線之參考。 

陳

貽

斌

議

員 

4 

周

瑞

國

議

員 

交

通

旅

遊

局 

本會第 7 屆第 5 次定期

大會，陳貽斌議員提議

「建請縣府協調相關機

關早日完成行政院海岸

巡防署西莒房舍，確保

莒光地區海疆安全」一

案，業經大會議決：

「通過」，請將處理情

形函復並副知提案人，

請查照。 
(第 7 屆第 5次定期大會) 

一、業於 110年 8月 23日府授交字第

1100034282號函復議會。  

二、海洋委員會 112年 7月 19日金馬澎

署字第 1120007215號函請本府同意

無償撥用莒光鄉青帆段 964地號部分

國有土地，供該單位興建 4層樓合署

廳舍，案經本府 112年 10月 19日府

授交字第 1120047902號函檢還已用

印之「土地複丈及標示變更登記申請

書」，後續由該單位逕行辦理土地及

興建事宜。 

繼

續

列

管 

陳

貽

斌

議

員 

5 

陳

書

建

議

員 

、

林

明

揚

副

議

長 

工

務

處 

建請興建東莒南防波堤

聯外道路，以符合民意

需求。 
(第 7 屆第 7次定期大會) 

一、本府於 111 年 11 月 10 日與議員、土

地所有權人及設計單位辦理現勘，設

計單位依會勘結論規劃路型，已將路

型提供土地所有權人參考及並已簽訂

土地使用同意書。 

二、經查該道路為新闢道路，非為都市計

畫道路，目前納入都市計畫通盤檢討

變更中。  

三、另國土管理署於 113 年 3 月 6 日蒞

馬，提示本道路可用 1,000 萬以下經

費提報永續人行環境計畫。 

四、本府於 113 年 4 月 26 日辦理需求會

勘，將彙整資料後提報國土管理署爭

取經費辦理。 

繼

續

列

管 

陳

貽

斌

議

員 

6 

林

明

揚

副

議

長 

交

通

旅

遊

局 

建請爭取基隆至莒光貨

船營運虧損補貼，維護

莒光民生物質的需求。 
(第 7 屆第 8次定期大會) 

本案貨船營運虧損補助經費來源係由本府

產業發展處協助莒光鄉公所辦理，建請轉

由產發處列管，以維持莒光鄉親貨船服

務。航港局於 9月 19日召開「研商馬祖

莒光貨運穩定會議」，將由北部航務中心

會同縣府再洽國內海運貨運業者，評估以

勞務委外方式租傭船舶支援莒光貨運，並

擇期安排至莒光鄉辦理現勘，了解貨船裝

卸作業之可行性。 

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 貽 斌 議 員 ) 執 行 情 形 表 

陳

貽

斌

議

員 

7 

周

瑞

國

議

員 

交

通

旅

遊

局 

建請增設莒光鄉福正村

中華電信基地台，以提

昇收訊品質。  
(第 8 屆第 1次定期大會) 

一、本案已於 112年 8月 7日邀請陳議員、

中華電信馬祖營運處、工務處、馬管

處、航港局、莒光鄉公所共同現地會

勘。 

二、本案經洽中華電信,將在軍方據點先

行設置微波站，預計 113 年 6 月底完

工，後續將視成效，再行討論是否設

置基地台。  

三、於 112年 10月 12日府授交字第

1120046691號函復議會，並於 113年

1月底口頭轉達莒光陳議員知悉。 

繼

續

列

管 

陳

貽

斌

議

員 

8 

周

瑞

國

議

員 

產

業

發

展

處 

建請爭取東莒簡易浮動

平台建置，供漁民小船

停泊。 
(第 8 屆第 1次定期大會)  

本案 112年 4月漁業署核定設計工作經

費，細部設計預算書圖審查皆已核定完

成，7月提送計畫爭取工程及監造經費，

分 2年核定於 8月 29日核定 10萬元，預

計 113年 1月核定補助 943萬元，113年

初辦理工程發包作業，建議工期 120日曆

天，預計 6月可申報竣工 

繼

續

列

管 

陳

貽

斌

議

員 

9 

曹

丞

君

議

員 

產

業

發

展

處 

建請爭取推動東莒漁港

碼頭，供漁船安全停

泊。 
(第 8 屆第 2次定期大會) 

本案已於 112年 12月 8日函覆議會及提

案議員內容如下: 

一、查離島建設基金於 112年 3月 6日申

報竣工，業已完成新設曳船道、上架

廠及臨時浮排等設施供漁船停泊使

用，另 113年度賡續執行「東莒猛澳

漁港浮動平台及周邊設施改善工

程」，目前辦理工程公告招標程序

中，預計 113年 6月完工。 

二、本府將持續向中央漁業署爭取經費推

動東莒漁港馬頭之建置。 

繼

續

列

管 

陳

貽

斌

議

員 

10 

陳

書

建

議

員 

環

境

資

源

局 

建請興建大埔聚落污水

處理廠，提升住的品

質。  
(第 8 屆第 2次定期大會) 

大埔地區因污水排放量過小(每日產生量

小於10CMD)，不建議單獨設廠，未來將規

劃以設置化糞池作為污水收集方式，再利

用水肥車抽取後轉運到大坪污水處理廠投

入處理，以利東莒島污水處理後續維護管

理作業，目前已請旭美顧問公司進行規

劃，經 113/3/15 本府環境資源局研商

後，將此案納入「莒光鄉污水管線及設施

改善工程」辦理。 

繼

續

列

管 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 陳 貽 斌 議 員 ) 執 行 情 形 表 

陳

貽

斌

議

員 

11 

林

明

揚

副

議

長 

、

曹

以

標

議

員 

交

通

旅

遊

局 

建請研議修正福沃至琅

岐、琅岐至福沃票價的

分類，以維鄉親的權

利。  
(第 8 屆第 2次定期大會) 

一、交旅局於 113 年 4 月 26 日府授交字

第 1130020264號函復縣議會。 

二、旨案已協調小三通營運航商自 113 年

元月 1 日起，增加福澳往琅岐設籍本

縣鄉親票及 65 歲以上設籍鄉親敬老

票，票價分別為新台幣 900 元及新台

幣 800元，全票維持新台幣 1000元。  

三、琅岐往福澳票價人民幣 170 元，因匯

率轉換低於福澳往琅岐新台幣票價，

故不另新增設籍票種。 
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連 江 縣 議 會 議 決 案 及 書 面 議 案 ( 提 案 人 王 孝 榛 議 員 ) 執 行 情 形 表 

提
案
人 

連
署
人 

單
位 

案由 執行情形 
備
考 

王

孝

榛

議

員

1 

陳

玉

發

議

員 

自

來

水

廠 

因應觀光產業的快速的

發展，建請規畫興建東

莒海淡廠，以防止缺水

問題的發生。 
(第 7 屆第 3次定期大會) 

一、猛沃南堤之臨時海淡機組遷移至成功

東營區(69營區)，該案已於 112年 5月

完工，並已將其納入本府自來水廠 113

年至 116年各鄉海淡廠委外代操作合約

中，目前均持續正常供水中。 

二、本府自來水廠已爭取相關經費於 111

年 8月先行辦理東莒海淡廠興建工程可

行性研究評估委託技術服務案，本規

劃案已於 112 年 9 月 13 日完成期末報

告書備查。  

三、另本府自來水廠目前刻正辦理於「離

島地區供水改善計畫(第三期)」計畫

內編列興建東莒海水淡化廠，該計畫

預計 114年開始，目前該案原則已獲水

利署同意，惟仍須依規定報行政院核

定後即可開始辦理設計及後續施工等

事宜。 

四、綜上，本府仍會持續注意東莒水情，

以穩定東莒地區供水正常。 
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